

BAB V

PENUTUP

Setelah membaca pembahasan penelitian yang berjudul Wisata dan Kepenulisan (Studi tentang upaya peningkatan kemampuan menulis lewat wisata Gong Traveling di Serang Banten) dapat disimpulkan bahwa:

A. Kesimpulan

1. Kesimpulan pertama, dari 20 orang peserta yang diteliti, keikutsertaan peserta mengikuti Gong Traveling, 18 orang diantaranya karena kepenulisan dari Gong Traveling yang belum ada di traveling lain. Sedangkan 2 orang peserta motivasinya adalah jalan-jalan ke luar negeri.
2. Kesimpulan kedua, dari 20 orang peserta Gong Traveling menjawab dengan beragam tentang kemampuan menulis sebelum mengikuti Gong Traveling. Dengan rincian, 7 orang peserta belum bisa membuat karya tulis, 7 orang peserta belum bisa mengembangkan tulisan secara luas dan belum bisa memperbanyak kosakata, 5 orang pesera sudah bisa membuat karya tulis sebelum mengikuti Gong Traveling, baik yang sudah dipublikasikan ataupun yang belum dipublikasikan. Sedangkan 1 orang peserta menjawab kurang percaya diri dalam membuat tulisan.

3. Kesimpulan ketiga, dari 20 orang peserta yang diteliti, semua peserta mengaku setelah mengikuti Gong Traveling, kemampuan menulisnya meningkat dan lebih baik. Peningkatan kemampuan menulis bisa dilihat dari hasil tulisan perjalanan yang diterbitkan menjadi buku. Namun, dari 20 orang peserta Gong Traveling yang menulis saat berwisata di Gong Traveling, hanya 15 orang peserta yang tetap melanjutkan membuat karya tulis.

B. Saran

Menurut peneliti, wisata Gong Traveling di Serang Banten membantu peserta untuk meningkatkan kemampuan menulis, selain itu diharapkan Gong Traveling dapat memberikan dorongan masyarakat untuk membudayakan menulis.

1. Lembaga Kampus

Kepada lembaga kampus, hendaknya memberikan terobosan baru dengan mengajak kepada mahasiswanya untuk melakukan kegiatan wisata dan kepenulisan. Sehingga ilmu pengetahuan yang didapatkan, tidak hanya di dalam kelas saja.

2. Mahasiswa

Penulis menyarankan kepada mahasiswa untuk senantiasa meningkatkan kemampuan menulis, salah satunya dengan membaca dunia, yakni dengan melakukan penjelajahan di bumi Allah dengan tujuan mengambil pelajaran untuk dijadikan bahan

tulisan. Dan Kepada pembaca umumnya, hendaknya terus meningkatkan kemampuan literasinya, yakni membaca dan menulis, salah satunya dengan berwisata, karena menjelajahi dunia merupakan wujud dari *Iqra*. Dengan berwisatapun bisa mendapatkan pengalaman baru yang bisa dijadikan bahan referensi tulisan dan bisa dijadikan rujukan pembaca.

3. Gong Traveling

Kepada Gong Traveling sebagai lini usaha yang bergerak dalam dunia wisata dan literasi, hendaknya menambahkan lokasi destinasi wisatanya. Sehingga ke depannya lebih di kenal luas hingga ke benua lain, seperti Eropa, Amerika, dan Afrika.

4. Peserta Gong Traveling

Saran kepada peserta Gong Traveling, bahwa untuk meningkatkan kemampuan menulis, tidak hanya pada saat menjadi peserta Gong Traveling, melainkan harus terus-menerus diasah dengan terus berlatih menulis.